

2024-05-15

## Avanza IECM en proceso de recertificación para mantener ISO Electoral

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/avanza-iecm-proceso-recertificacion-mantener-iso-electoral.html>

La certificación ISO Electoral, como estándar internacional, promueve la transparencia y la calidad en los procesos electorales

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) anunció que ya se prepara para la auditoría externa de seguimiento de calidad al Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, la cual tiene como objetivo mantener la recertificación del Sistema de Gestión de Calidad Electoral, conforme a la Norma ISO/TS 54001:2019, avalada por la Organización de los Estados Americanos (OEA) a través del Organismo Internacional de Acreditación Electoral (IEAB).

Una parte vital de esta preparación es la auditoría interna, que se realiza con un equipo certificado de observadores electorales. Este equipo ha estado involucrado en diversos subprocesos antes, durante y después de la jornada electoral. Entre estos subprocesos se destacan el reclutamiento y la capacitación de supervisores y capacitadores asistentes electorales (SEL y CAEL), el voto postal, la entrega de materiales, la preparación de paquetes electorales, entre otros.

Durante la jornada electoral, se llevará a cabo la auditoría externa de seguimiento, en la cual estarán presentes auditores externos que evaluarán minuciosamente el desarrollo de la jornada, desde la apertura hasta el cierre de casillas y el conteo de votos. Es importante mencionar que el equipo auditor interno del IECM también estará presente en estas etapas, asegurándose de verificar la integración de expedientes posterior a la jornada, garantizando así la transparencia y legalidad del proceso.

El compromiso del IECM con la calidad y la transparencia en los procesos electorales es evidente en su sometimiento constante al escrutinio mediante auditorías externas e internas. Esta práctica no solo busca consolidar la imparcialidad y objetividad del proceso, sino también asegurar la certeza y legalidad del mismo en la Ciudad de México.

La certificación ISO Electoral, como estándar internacional, desempeña un papel importante en este proceso al promover la transparencia y la calidad en los procesos electorales. Cabe destacar que este proceso de certificación tiene un ciclo de tres años, durante el cual se requieren dos auditorías externas de seguimiento para obtener y mantener la recertificación. La segunda fase de esta auditoría está programada para después de la prestación del servicio electoral, completando así el proceso de evaluación y asegurando la calidad continua del proceso electoral en la Ciudad de México.